

Lunes 23 de Diciembre 2024

DELEGACIONES CMIC

Crecen industrias del Estado, pero

(2024-12-23, Mariana Flores, JAL Mural, . 9)

El 2024 fue un año de resultados mixtos para las industrias de Jalisco, y aunque la mayoría tuvo crecimiento en sus ventas respecto a las del año pasado, no lograron alcanzar las expectativas que tenían porque las afectó la incertidumbre que trajeron los procesos electorales en México y Estados Unidos, los cambios de Gobierno a nivel federal, estatal y municipal, y la escasez de mano de obra calificada, además de problemas específicos de cada sector. En el caso de la industria de la construcción, Juan Manuel Chávez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Jalisco, compartió que ante la falta de personal capacitado en oficios como fontanería, albañilería e instalaciones eléctricas, por ejemplo, el organismo tuvo que implementar programas de capacitación específicos.

Prevén viviendas 10% más caras por costos de construcción

(2024-12-23, Redacción, El Sol de México (sitio),)

El costo de la vivienda en esta frontera se puede ver incrementado hasta en un 10 por ciento a lo largo del 2025, luego de que los materiales de construcción han aumentado cerca del 4 por ciento en el último trimestre del año. Lo anterior lo manifestó el arquitecto Fernando Suárez, dirigente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, quien concedió recientemente una entrevista para El Heraldo de Juárez. Suárez señaló que aunado al costo de los materiales, el precio de los terrenos donde se construyen las viviendas también tienen un precio bastante elevado.

Un total de 105 camioneros se instruye en manejo defensivo

(2024-12-23, Redacción, Punto Medio YUC (sitio),)

El Instituto Estatal del Transporte (IET) concluyó el año con un logro significativo: la certificación de 105 operadores de transporte público en un curso integral que abarcó desde manejo defensivo hasta relaciones humanas e inclusión. El evento, realizado en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, marcó el cierre del programa anual de capacitación, con la entrega de constancias oficiales a los participantes.

[Campeche Hoy CAM \(sitio\).](#)

30 años de actividad del volcán Popocatepetl

(2024-12-22, Redacción, La Jornada de Oriente PUE (sitio),)

En julio de 1987 se instaló por parte del Instituto de Ingeniería de la UNAM la estación sísmica telemétrica Altzomoni, a 4 km de Paso de Cortés y a 11 km al norte del cráter del volcán. El Instituto de Geofísica de la UNAM estableció su propia estación sísmica telemétrica Tlamacas el 13 de septiembre de 1989, a poco más de 4 km al norte del cráter. Estas dos estaciones sísmicas eran las únicas existentes cuando entre finales del año 1992 y principios de 1993, siempre de forma gradual, se inició la reactivación de la actividad fumarólica del volcán Popocatepetl. En este año, mediante un comunicado, el comité científico asesor reportó lo siguiente: "La actividad del volcán Popocatepetl iniciada en diciembre de 1994 se ha caracterizado por la ocurrencia de exhalaciones y explosiones acompañadas por emisiones de ceniza, y a partir de marzo de 1996,

por la formación y destrucción de domos de lava, cada emplazamiento de domo ha sido precedido y acompañado por sismos volcanotectónicos y señales de tremor armónico. Durante el emplazamiento y crecimiento de los domos se presentan frecuentemente exhalaciones de vapor de agua, gases y pequeñas cantidades de ceniza, que acompañan el desgajamiento del domo y su solidificación. En prácticamente todos los casos los episodios de emplazamiento de domos han culminado con eventos explosivos de destrucción" (CMIC / Ayuntamiento de Puebla / Sedesol, 2013)

[Buscan reubicar a ambulantes a Policía y Tránsito](#)

(2024-12-23, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio),)

La Iniciativa Privada trabaja en un proyecto para reubicar a todos los vendedores ambulantes de la Zona Centro de Monclova al edificio que actualmente ocupa la dirección de Policía y Tránsito, corporación que, tienen entendido, el alcalde electo Carlos Villarreal Pérez tiene considerado reubicar a otra parte, informó el **Presidente de la CMIC**, Humberto Prado Montemayor.

[En el 2024 cerraron más de 30 constructoras por falta de obra pública y privada](#)

(2024-12-22, Redacción, Noticias de Cuautla MOR (sitio),)

En el 2024 cerraron cerca de 20 constructoras por la falta de obra pública y privada, reveló la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Morelos. En entrevista, Armando Núñez Iragorri, **Presidente de la CMIC**, delegación Morelos, confirmó que las empresas cerraron otras más emigraron a otros estados del país. «Se perdieron más de 20 afiliaciones de empresas que hoy ya no están y otras como 20 se cambiaron de estado, fue un año muy difícil muy complicado, todo se fue a campañas y el dinero ya no se vio en obras», por lo que fue un año crítico, finalizó el constructor.

CONSTRUCCIÓN

[Vivienda](#)

(2024-12-23, Ricardo Monreal, El Universal, . 17)

En su novela Las uvas de la ira, John Steinbeck narra la historia de los Joad, una familia de agricultores desplazados por la Gran Depresión en Estados Unidos, cuya lucha por encontrar un hogar se convierte en la esencia de su lucha por la dignidad. Steinbeck describe el dolor y la desesperación de vivir sin una vivienda adecuada, y expone la cruda realidad de cómo la falta de un hogar seguro y estable mina las bases de una vida plena. La vivienda es más que un techo: es el lugar donde se construye la esperanza, donde nacen los sueños; es la base que permite la estabilidad, el crecimiento y el bienestar de las familias.

[Rumbo Político // La gran reforma a la vivienda](#)

(2024-12-23, Arturo Ávila, El Heraldo de México, . 20)

En fechas recientes hemos visto una gran campaña de desinformación contra la Reforma a la Ley del Infonavit, especialmente en cuanto a recursos y en lo que respecta a la empresa filial para construcción de viviendas. Los cambios representan un aspecto crucial para garantizar vivienda digna y mejorar la transparencia.

[Revisan en Acapulco trabajos de rescate](#)

(2024-12-23, Reforma Staff, Reforma, . 15)

El Gobierno federal y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) revisaron los avances sobre la recuperación del puerto de Acapulco. En octubre de 2023 el BID aportó 200 mil dólares tras el paso del huracán "Otis". El subsecretario de Turismo, Sebastián Ramírez Mendoza presentó a Laura Ripani, representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en México, los trabajos realizados en el destino turístico. Se revisaron los proyectos prioritarios en materia de infraestructura hidrosanitaria, movilidad, espacio público, equipamiento urbano y reutilización de inmuebles abandonados, informó la Secretaría de Turismo en un comunicado.

Metas políticas, prioridad del gasto en 2025: CEESP

(2024-12-23, Ivette Saldaña, El Universal, . 24)

El paquete presupuestal que se aprobó para 2025 deja ver que las prioridades del gobierno son los objetivos políticos, dijo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su Análisis Económico Ejecutivo semanal, la institución dijo que "tras las adecuaciones al gasto aprobadas, evidentemente por la mayoría de Morena, se puede apreciar que los objetivos serán los mismos que en el pasado gobierno". Explicó que se recortaron 35 de las 44 ramas presupuestales, pero se dejaron a los rubros que tienen relación con los proyectos y programas prioritarios del gobierno. El análisis mostró que, por ejemplo, el gasto en desarrollo agrario, territorial y urbano aumenta 183% y responde principalmente al nuevo programa de vivienda social. Le sigue el incremento de 65.1% en el gasto en infraestructura, comunicaciones y transportes, que contempla las nuevas obras ferro viarias en el país, consideró el CEESP.

[Excélsior](#).

Defienden reforma al Infonavit

(2024-12-23, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 4)

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, defendió la reforma al Infonavit impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum, porque su objetivo es combatir la corrupción. Aprobada el 13 de diciembre por el Senado, sólo 24 horas después de que la recibió, la reforma establece que el Infonavit tendrá facultades para "coordinar, financiar, ejecutar o invertir en programas de construcción y administración de viviendas destinadas ser adquiridas en propiedad en arrendamiento social por las personas trabajadoras: otorgar en arrendamiento social los inmuebles que se construyan o que sean bienes recuperados en apoyo a las personas trabajadoras; "Construir viviendas, para lo cual constituirá una empresa filial en términos de la legislación mercantil", dice la iniciativa.

Sectur y BID visitan Acapulco para revisar plan

(2024-12-23, Redacción, La Razón de México, . 17)

SEBASTIAN RAMIREZ, subsecretario de Turismo (Sectur) federal y Laura Ripani, representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), en compañía de funcionarios municipales y estatales, visitaron el puerto de Acapulco con el objetivo de identificar oportunidades de asistencia técnica y lograr la recuperación del destino; además de revisar avances del 'Plan Acapulco se Transforma Contigo', señaló la dependencia federal. La comitiva visitó y revisó los avances de los proyectos prioritarios de infraestructura hidrosanitaria, movilidad, espacio público, equipamiento urbano y reutilización de inmuebles abandonados; también, "se identificaron las vocaciones económicas a potenciar, para dinamizar para el turismo y se analizaron mecanismos innovadores de financiamiento de infraestructura urbana y reconstrucción de viviendas y servicios.

[Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#).

Con más endeudamiento se podrán cumplir metas del gobierno: CEESP

(2024-12-23, Gerardo Flores, ContraRéplica, . 12)

El sector empresarial del país consideró que el gobierno de Claudia Sheinbaum tendrá que recurrir a mayor endeudamiento para cumplir con las metas de finanzas públicas en 2025, y puso en duda la meta de crecimiento anual de 2.3% que al no cumplirse sólo generará más efectos negativos, porque se fincó en un marco macroeconómico y presupuesto muy optimista. El gasto en desarrollo agrario, territorial y urbano aumenta 183% y responde principalmente al nuevo programa de vivienda social. Le sigue el incremento de 65.1% en el gasto en infraestructura, comunicaciones y transportes, que contempla las nuevas obras ferroviarias en el país.

En Concreto // Crece crédito hipotecario; le apuesta más al 2025

(2024-12-23, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)

Esto se debe, de acuerdo con los directores hipotecarios y financieros, a que las tasas de interés no bajaron lo suficiente ni tampoco tan rápido como subieron. Había la expectativa en el 2023 de la reducción de las tasas de una manera sustancial, pero esto sucedió así porque las variables económicas no dieron tampoco los resultados esperados, como por ejemplo la inflación que no se redujo lo suficiente y todo sigue encareciéndose.

Vivienda

(2024-12-23, Ricardo Monreal Ávila, El Universal (sitio),)

Hoy, cerca de 100 años después de que Steinbeck escribiera esta obra, seguimos enfrentando una realidad similar en muchos rincones de nuestro país. De acuerdo con el Coneval, hacen falta más de 8 millones de viviendas, y gran parte de las existentes requieren mejoras o ampliaciones. Por tanto, en México, el déficit habitacional sigue siendo uno de los mayores problemas sociales.

[El Informador JAL \(sitio\)](#).

La gran reforma a la vivienda de la Dra. Claudia Sheinbaum

(2024-12-23, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

En fechas recientes hemos visto una gran campaña de desinformación contra la Reforma a la Ley del Infonavit, especialmente en cuanto a los recursos y en lo que respecta a la empresa filial para la construcción de viviendas. Los cambios propuestos representan un aspecto crucial para garantizar vivienda digna y mejorar la transparencia del instituto, así que revisemos los cambios propuestos, desmontemos las mentiras y valoremos su impacto real.

Vivienda

(2024-12-23, Redacción, Expreso SON (sitio),)

En su novela "Las uvas de la ira", John Steinbeck narra la historia de los Joad, una familia de agricultores desplazados por la Gran Depresión en Estados Unidos, cuya lucha por encontrar un hogar se convierte en la esencia de su lucha por la dignidad. Steinbeck describe el dolor y la desesperación de vivir sin una vivienda adecuada y expone la cruda realidad de cómo la falta de un hogar seguro y estable mina las bases de una vida plena. La vivienda es más que un techo: es el lugar donde se construye la esperanza, donde nacen los sueños; es la base que permite la estabilidad, el crecimiento y el bienestar de las familias.

Revisan reactivación del puerto de Acapulco

(2024-12-23, Staff, Reforma.com (sitio),)

El Gobierno federal y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) revisaron los avances sobre la recuperación del puerto de Acapulco. En octubre de 2023 el BID aportó 200 mil dólares tras el paso del huracán "Otis". El subsecretario de Turismo, Sebastián Ramírez Mendoza presentó a Laura Ripani, representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en México, los trabajos en el destino turístico. Se revisaron los proyectos prioritarios en materia de infraestructura hidrosanitaria, movilidad, espacio público, equipamiento urbano y reutilización de inmuebles abandonados, informó la Secretaría de Turismo en un comunicado.

Para cumplir metas, gobierno debe elevar deuda pública: Ceesp

(2024-12-23, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio),)

Cumplir con las metas de finanzas públicas será complejo, por lo que es muy factible que el gobierno de México tenga que apoyarse en mayor deuda pública, que como porcentaje del PIB podría elevarse más de lo anticipado como consecuencia de un mayor monto como por un menor valor del producto, dijo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). En su reporte semanal destacaron que en el presupuesto de egresos de 2025 se propone una disminución de 3.6 por ciento en términos reales en el gasto total, lo que en principio pareciera ser una buena señal para los mercados financieros y fortalecer la calificación soberana del país. El gasto en desarrollo agrario, territorial y urbano aumenta 183 por ciento y responde principalmente al nuevo programa de vivienda social. Le sigue el incremento de 65.1 por ciento en el gasto en infraestructura, comunicaciones y transportes, que contempla las nuevas obras ferroviarias en el país.

[Clase Turista \(Sitio\).](#)

Infonavit pierde la corona: BBVA toma el primer lugar en el negocio de crédito

(2024-12-23, Roberto Noguez Noguez, El CEO MX (sitio),)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) se mantuvo hasta 2023 como la entidad que más prestamos otorgó en territorio nacional, superando a la banca privada y de desarrollo, con 1 billón 715,601.49 millones de pesos colocados, de acuerdo con sus reportes financieros. Sin embargo, a mediados de 2024 en el sistema financiero se dio un cambio. BBVA, que encabeza Eduardo Osuna, le arrebató al Infonavit el primer lugar en el podio del crédito, posición que consolidó meses más tarde.

Reforma a la Ley de Infonavit confronta a diputados de Morena, PAN y PRI

(2024-12-22, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

La iniciativa de reforma a la Ley del Infonavit propuesta por la titular del Ejecutivo que planea disponer de más de dos billones de la subcuenta de los trabajadores para la construcción de vivienda, ocasionó posturas encontradas entre diputadas de Morena, PAN y PRI. Mientras los coordinadores parlamentarios de Acción Nacional, Noemí Berenice y del Revolucionario Institucional, Rubén Moreira, consideraron que esta iniciativa pone en riesgo los ahorros de los trabajadores, Ricardo Monreal, líder de la mayoría oficialista en el recinto de San Lázaro, afirmó que con ello se busca terminar con la corrupción y las prácticas indebidas.

Ironía habitacional

(2024-12-23, Redacción, Nayarit Noticias NAY (sitio),)

Mientras que en la capital del estado escasean las casas y las rentas se encarecen, existen 12 mil viviendas que fueron abandonadas por sus propietarios por carecer de servicios y legalidad. El director general del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), Amaury Berumen, destacó que al haber viviendas deshabitadas también hay invasión de inmuebles o asentamientos irregular; "De pronto, el terreno, no la propiedad, está en términos de legalidad, no fue puesta a la venta, la persona murió, no hay dueño o están en litigio y mucha gente aprovecha, llega y se asienta, es un asentamiento humano no regularizado", explicó Berumen.

RELEVANTES NACIONALES

Marina ampliará aeropuerto de Loreto

(2024-12-23, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 28)

La creciente actividad de aviación privada en el Aeropuerto Internacional de Loreto motivó a la Secretaría de Marina (a través del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México) a licitar los servicios de ampliación de la plataforma de aviación general, los cuales interesaron a 11 empresas que hicieron ofertas que van de los 63.2 a los 132.6 millones de pesos, más IVA. Formalmente, el aeropuerto de Loreto pasó a formar parte del grupo aeroportuario sectorizado a la Secretaría de Marina este año y la ampliación de la plataforma es una de las primeras intervenciones para mejorar su infraestructura y generar un ambiente de negocio adecuado para apuntalar su operación.

Enfrentará Trump al narco mexicano

(2024-12-23, Reforma Staff, Reforma, . 1)

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, anunció que designará a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas extranjeras cuando asuma el cargo el próximo 20 de enero. Trump afirmó que todos los miembros de pandillas extranjeras serán expulsados y que se impondrá todo el poder de las fuerzas del orden federales para eliminar las bandas de migrantes y criminales que están matando y violando a los ciudadanos estadounidenses.

Sheinbaum responde a Trump que no se permitirá injerencia en lucha contra cárteles

(2024-12-23, Salvador Corona, El Universal, . 1, 6)

Luego que el presidente electo Donald Trump adelantó que declarará a los cárteles del narcotráfico como organizaciones terroristas, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que no va a aceptar "injerencismos" en el país ya que se colabora, pero que nunca hay subordinación.

No nos vamos a subordinar: Sheinbaum

(2024-12-23, Miguel Alejandro Rivera, Excélsior, . 1, 28)

En México no se aceptará ningún tipo de injerencismo por parte del gobierno de Estados Unidos, pero sí habrá cooperación, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum desde Mazatlán, Sinaloa. Luego de que el mandatario electo de Estados Unidos, Donald Trump, afirmara que declarará como organizaciones terroristas a los cárteles y grupos criminales del extranjero que operan en su país.

Van 24 mil mdd a energía y agua para poner a México en el top10

(2024-12-23, Jordan Saucedo, Milenio Diario, . 1, 18)

El gobierno federal de México prevé invertir alrededor de 24 mil 396 millones de dólares en generación, transmisión y distribución de electricidad, además de mejorar la disponibilidad de agua, para colocar al país en el top 10 de las mayores economías del mundo. De este monto, 13 mil 600 millones de dólares serán para la construcción de nuevas centrales eléctricas.

Combatirá Trump como terroristas a los cárteles mexicanos

(2024-12-23, Reuters, La Jornada, . 1, 3)

El próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, declaró que lanzará una campaña antidrogas para mostrar el impacto físico del consumo de estupefacientes, como el fentanilo, y reiteró su amenaza de designar a los cárteles mexicanos "organizaciones terroristas. Trump también revivió una promesa de campaña de designar a los cárteles mexicanos de la droga cogrupos terroristas.

Solidez económica permitiría sortear impacto de aranceles

(2024-12-23, Enrique Quintana, El Financiero, . 1, 4)

La gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez, afirmó que tener un marco económico sólido será fundamental para enfrentar cualquier choque externo, que pudiera afectar a la economía o la inflación en México durante 2025, ocasionado por una eventual aplicación de aranceles a las mercancías del país por parte del gobierno de Estados Unidos. En entrevista, explicó que el país cuenta con un marco macroeconómico fuerte.

México respetará fallo sobre maíz transgénico en el marco del T-MEC

(2024-12-23, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5)

México acatará un fallo del T-MEC que le obliga a eliminar restricciones a las importaciones de maíz transgénico estadounidense. El gobierno de México no comparte la determinación del panel, pues considera que las medidas cuestionadas están alineadas con los principios de protección a la salud pública y los derechos de los pueblos indígenas, establecidos en la legislación nacional y en los tratados internacionales de los que es Parte.

Trump designará a los narcos como terroristas

(2024-12-23, EFE, El Sol de México, . 1, 24)

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, afirmó que declarará a los cárteles del narcotráfico como organizaciones terroristas extranjeras cuando asuma el poder el próximo 20 de enero. El ala dura del Partido Republicano pide desde hace tiempo considerar a los narcotraficantes como terroristas e intervenir militarmente en territorio mexicano para combatirlos, una línea roja para el gobierno de México, que advierte que defenderá su soberanía.

No aceptamos injerencismos: Sheinbaum

(2024-12-23, Carlos Navarro, El Herald de México, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum respondió a las amenazas de Donald Trump, quien propuso catalogar a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas. Sheinbaum enfatizó que México es un país soberano y no acepta injerencias. Trump hizo esta declaración en un foro de la organización Turning Pointen Phoenix, Arizona, donde reiteró su intención de designar a los cárteles como organizaciones terroristas extranjeras.

Cárteles causan otro choque México-EU

(2024-12-23, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum respondió con firmeza a Donald Trump, quien aseguró que catalogará a los cárteles del narcotráfico como terroristas al llegar a la Casa Blanca, con el objetivo de combatir de forma más eficiente a estos grupos criminales. Desde Mazatlán, Sinaloa, la Presidenta subrayó que, en construcción de la paz, en México se echa mano de la colaboración y coordinación, pero no se trata de subordinarse ante otra nación y tampoco de "mano dura".

2024, año de disputas

(2024-12-23, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 6 7)

La administración del exmandatario estuvo marcada por una confrontación política creciente, cuya retórica desafió a sus adversarios, además de exacerbar las tensiones sociales y políticas en México. En su último año de gobierno, López Obrador mantuvo un discurso vehemente que se dirigió no sólo a sus opositores políticos, sino también a empresarios, periodistas, activistas, intelectuales, instituciones gubernamentales, organismos internacionales, y hasta figuras tecnológicas.

Historias de Navidad

(2024-12-23, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 9 11)

El equipo de la productora Tramas Encendidas, galardonado en la 22 edición del FICM por el cortometraje animado 'La mancha negra', abunda sobre el proyecto que cobija esa y otras piezas documentales y artísticas que remarcan la consigna: 'no estamos todas, faltan las mujeres privadas de su libertad'

Sheinbaum Pardo responde a amenazas de Donald Trump: "No aceptamos injerencismos"

(2024-12-23, Tanya Acosta, UnomásUno, . 12)

No aceptamos injerencismos, respondió la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a su homólogo electo en Estados Unidos, Donald Trump, quien amenazó con catalogar a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas para prácticamente invadir México. Durante el acto denominado "Programas del Bienestar", en la Unidad Deportiva Benito Juárez, la primera mandataria hizo énfasis ayer en que México es un país soberano. Fue cerca de las 9:21 horas cuando ingresó a las instalaciones de la Tercera Región Militar por la puerta ubicada en la avenida Gabriel Leyva, por donde también llegó el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya. A la reunión privada se confirmó que la acompañaron los secretarios de Seguridad y Protección Ciudadana, Defensa Nacional y Marina, entre otros.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Seguridad, tema clave: Coparmex

(2024-12-23, Redacción, Milenio Diario, . 19)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) dijo que es indispensable garantizar un entorno de seguridad, fortalecer la democracia promover políticas públicas que fomenten la inversión, innovación y bienestar de los ciudadanos. "Nos mantenemos firmes en nuestra convicción de que el crecimiento económico debe ir acompañado de desarrollo social y sostenibilidad ambiental, alineado con nuestro Modelo de Desarrollo Inclusivo", dijo en un

comunicado. Señaló que el cierre de 2024 marca un punto de reflexión sobre los retos y avances atendidos para que avance el país.

Sin certeza jurídica ni infraestructura energética habrá más recortes o endeudamiento: Coparmex

(2024-12-23, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 7)

Si el gobierno de Claudia Sheinbaum no brinda seguridad, certeza jurídica e infraestructura energética, México podría enfrentar recortes presupuestales o más endeudamiento en 2025, alertó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Recordó que el año estuvo caracterizado por un contexto político desafiante, reformas constitucionales y una persistente inseguridad que afecta tanto a las personas como a las inversiones.

Piden a autoridades articular la estrategia contra el contrabando

(2024-12-23, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 5)

En el combate a la piratería y contrabando, las autoridades deben comunicar y coordinar una estrategia articulada con los organismos involucrados como la Concanaco Servytur y la Canacintra, para no causar daños colaterales entre empresas que invierten y confían en el país, señalaron sus líderes. Tanto comerciantes como industriales respaldaron el combate al contrabando, pero solicitan proteger las inversiones y el empleo en la frontera norte.

Indispensable, garantizar seguridad y fomentar la inversión: Coparmex

(2024-12-22, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) indicó que es indispensable garantizar un entorno de seguridad, fortalecer la democracia y promover políticas públicas que fomenten la inversión, la innovación y el bienestar de los ciudadanos. "Nos mantenemos firmes en nuestra convicción de que el crecimiento económico debe ir acompañado de desarrollo social y sostenibilidad ambiental, alineado con nuestro Modelo de Desarrollo Inclusivo", señaló.

Contamos con un Programa Integral de cumplimiento normativo diseñado para prevenir, detectar y sancionar posibles actos de corrupción, Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio

(2024-12-22, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO), presidida por Octavio de la Torre, se enorgullece de contar con un programa integral de cumplimiento normativo diseñado para prevenir, detectar y sancionar posibles actos de corrupción y faltas administrativas. Este programa está alineado con los lineamientos establecidos en el artículo 25 de la Ley General de Responsabilidades Administrativas, cumpliendo con los más altos estándares de integridad y responsabilidad corporativa.

Pide Coparmex mayor "reflexión" en Ley de Infonavit

(2024-12-23, Redacción, Golpe Político VER (Sitio),)

Ante la polémica que ha generado tras su aprobación el pasado 13 de diciembre La Ley Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), integrantes de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Orizaba manifestaron su profunda preocupación, pues algunas voces advierten, podrían tener un impacto negativo en los ahorros de los trabajadores mexicanos. En entrevista el presidente de Coparmex Orizaba Enrique

Guillaomen Maldonado dijo que estas modificaciones aprobadas en la ley no cuentan con un análisis integral que considere los posibles efectos sobre la estabilidad financiera del Infonavit, ni sobre el mercado inmobiliario en general, por lo que aseguró podrían poner en riesgo los recursos destinados a la vivienda de los trabajadores, los cuales, según el representante patronal, deben ser gestionados con responsabilidad y transparencia.

Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio y Cámara Nacional de la Industria de Transformación piden mejores medidas fiscales para combatir el contrabando.

(2024-12-23, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación han solicitado la implementación de mejores medidas fiscales para combatir el contrabando en la zona norte del país. Ambas organizaciones han destacado la importancia de una mayor socialización de las recientes medidas fiscales con el sector empresarial, con el fin de asegurar una comunicación efectiva y ajustes adecuados que protejan la inversión en la frontera norte y la cadena de valor nacional. Además, han expresado su apoyo al combate directo contra la piratería y el contrabando, promoviendo acciones en diversas entidades del país. Sin embargo, han advertido que estrategias desarticuladas pueden afectar negativamente a las empresas que operan de manera legal y adecuada.

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio y la Canacintra piden mejores medidas fiscales para el combate al contrabando en la frontera norte.

(2024-12-22, Sandra González, Canal 120 Milenio,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación han solicitado la implementación de medidas fiscales más efectivas para combatir el contrabando en la zona norte de México. Ambas organizaciones han destacado la importancia de una mayor comunicación y socialización de las recientes disposiciones fiscales con las asociaciones empresariales, con el fin de proteger las inversiones en la frontera y la cadena de valor nacional. Asimismo, han expresado su apoyo a la lucha contra la piratería y el contrabando, aunque han señalado que la falta de coordinación en las estrategias puede afectar negativamente a las empresas que operan legalmente.

[Canal 120 Milenio](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 120 Milenio](#),

Mejorar medidas fiscales para combatir el contrabando en el norte del país piden Cámaras Empresariales.

(2024-12-22, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y Turismo y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación han solicitado la implementación de medidas fiscales más efectivas para combatir el contrabando en la zona norte del país. Ambas organizaciones han destacado la importancia de una mejor comunicación de las recientes medidas fiscales con las entidades empresariales, para asegurar su correcta aplicación y protección de las inversiones en la frontera norte y la cadena de valor nacional. Asimismo, han expresado su apoyo a las acciones directas contra la piratería y el contrabando, promoviendo iniciativas en diversas regiones del país. No obstante, han señalado que la falta de coordinación en estas estrategias afecta negativamente a las empresas que operan de manera legal y adecuada.

[En entrevista, José Medina Mora, presidente nacional de COPARMEX, compartió su perspectiva sobre el gobierno actual de México, a dos meses de su inicio. \(P1\)](#)

(2024-12-22, Leonardo Kourchenko, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

En entrevista, José Medina Mora, presidente nacional de COPARMEX, compartió su perspectiva sobre el gobierno actual de México, a dos meses de su inicio. Medina Mora destacó la importancia de la inversión para el crecimiento económico del país, enfatizando que esta solo llegará si existe confianza y certidumbre jurídica. Resaltó los esfuerzos iniciales del gobierno, como el CEO Dialogue, donde los líderes empresariales expresaron la necesidad de reglas claras, seguridad, energía limpia y certidumbre jurídica para atraer inversiones. Aunque reconoció avances en la estrategia de seguridad y en la apertura de diálogo, también mencionó la incertidumbre generada por la reforma al Poder Judicial y la falta de inversión pública en sectores clave como la energía. Medina Mora subrayó que, a pesar de los desafíos, hay señales positivas y un diálogo constructivo entre el gobierno y la iniciativa privada, lo que podría facilitar un mayor flujo de inversiones.

[Canal 150 El Financiero Bloomberg](#),

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

[Jaque Mate // Ciencia de Estado](#)

(2024-12-23, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

No sorprende que el panel de controversia sobre la prohibición mexicana del maíz genéticamente modificado para consumo humano haya favorecido a Estados Unidos. "Las medidas de México no se basan en la ciencia y socavan al mercado que México acordó proporcionar en el Tratado", advirtió la representante comercial estadounidense Katherine Tai. Uno puede entender la ignorancia de López Obrador, pero Claudia Sheinbaum es una científica que debería entender la evaluación de los riesgos de los productos para consumo humano.

[Tolvanera // El 21](#)

(2024-12-23, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)

Donald Trump ha anunciado que, si toma posesión de la presidencia el 20 de enero de 2025, firmará órdenes ejecutivas para deportar migrantes y atacar a los cárteles mexicanos del narcotráfico. Claudia Sheinbaum, desde Sinaloa, ha respondido con la defensa de la cooperación y el rechazo al injerencismo. La situación es tensa, ya que hay preocupaciones sobre posibles ataques a comunidades cercanas a Culiacán, donde se sospecha que hay laboratorios de fentanilo.

[Desde el Piso de Remates // ¿Renegociación o Revisión del T-MEC en 2026?](#)

(2024-12-23, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 1, 15)

Uno de los múltiples retos que enfrentará la presidenta Sheinbaum con el inicio del gobierno de Donald Trump es la amenaza de aranceles a las exportaciones mexicanas, aunque hay optimistas como Larry Rubin, republicano y presidente de la American Society of Mexico, quien se muestra confiado de que Trump no impondrá los aranceles por el impacto inflacionario que tendría en Estados Unidos.

[Robavit](#)

(2024-12-23, Denise Dresser, Reforma, . 9)

La propuesta de reforma al Infonavit, impulsada por el gobierno de AMLO, busca convertir dinero privado en dinero público, aumentando el riesgo de corrupción y mal manejo. El Infonavit, que administra los ahorros para la vivienda de los trabajadores, no es un recurso del gobierno, sino un derecho adquirido por los trabajadores. La reforma, que podría convertirse en una expropiación de facto, otorga al gobierno mayor control sobre la administración de estos fondos, lo que plantea preocupaciones sobre su manejo.

Decretar el encubrimiento

(2024-12-23, Jesús Silva-Herzog Márquez , Reforma, . 8)

El sometimiento de los jueces cuenta ya con todos los instrumentos indispensables. El horizonte de los juzgadores ha cambiado. No tenemos que esperar a que lleguen los diputados judiciales tras la elección del 25. Desde ahora es claro que el aliciente de quienes quieren conservar sus puestos, o de quienes buscan trepar al cargo superior, es congraciarse con los patrocinadores de las candidaturas judiciales. Hay que quedar bien con quienes forman sus bancadas.

TREN MAYA

Abre Tren Maya ventana a la cultura y al turismo

(2024-12-23, Redacción, La Razón de México, . 1)

El pasado 15 de diciembre el Gobierno de México llevó cabo la apertura de los tramos del Tren Maya, con lo que quedó completado el circuito ferroviario de una de las obras más relevantes de los últimos años, cuya construcción estuvo a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional tramo 6, que conecta las estaciones de Tulum Aeropuerto con Chetumal, y el tramo 7, que une Chetumal con Escárcega, ya son parte del recorrido que abarca 1,554 kilómetros y que conecta cinco estados del país: Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. Además, quedaron activadas ya una serie de obras complementarias realizadas por el Agrupamiento de Ingenieros Felipe Ángeles: hoteles, áreas naturales protegidas, remodelaciones de infraestructura futuras terminales de carga.

Robavit

(2024-12-23, Denise Dresser, Reforma, . 9)

Si el dinero privado se maneja como dinero público, abre ventanillas para la cuatitud y genera sistemas quebrados. El dinero es nuestro. Es el caso del AIFA, el caso del Tren Maya, el caso de Mexicana de Aviación, el caso del Tren México-Toluca, el caso de Dos Bocas. El Estado inversor es una buena idea, pero solo cuando tiene la capacidad de comportarse como tal. Y en México -históricamente, pero más aún durante la "4T"- mayor injerencia estatal ha entrañado mayor corrupción.

Tren Maya estrena faceta con rutas de cultura, naturaleza y aventura

(2024-12-23, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

El pasado 15 de diciembre el Gobierno de México llevó a cabo la apertura de los tramos 6 y 7 del Tren Maya, con lo que quedó completado el circuito ferroviario de una de las obras más relevantes de los últimos años, cuya construcción estuvo a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional. El tramo 6, que conecta las estaciones de Tulum Aeropuerto con Chetumal, y el tramo 7, que une Chetumal con Escárcega, ya son parte del recorrido que abarca 1,554 kilómetros y que conecta a cinco estados del país: Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo.

Para construir el Tren Maya, el ejército hizo lo mismo que Calica

(2024-12-22, Jorge Cisneros, La Silla Rota (sitio),)

El gobierno de México tuvo un roce diplomático con Estados Unidos cuando ordenó la paralización de actividades de la empresa Calica, propiedad de la norteamericana Vulcan Materials, bajo el argumento de que no tenía los permisos ambientales para operar en el predio La Rosita, en Quintana Roo. En enero de 2024 Calica demandó a la Secretaría de la Defensa Nacional por la negativa para usar explosivos, paradójicamente, en esos momentos el ejército usaba el mismo método para obtener materiales necesarios para la construcción del Tren Maya.

Colección osteológica del salvamento arqueológico del tren Maya llega a la dirección de antropología física del INAH

(2024-12-22, Redacción, News México (Sitio),)

Procedentes de la capital de Campeche, donde fueron concentradas, y tras un viaje de dos días, arribaron 920 cajas que contienen la colección osteológica del salvamento arqueológico del Tren Maya al Centro de Resguardo de la Dirección de Antropología Física (DAF), en su sede de la Coordinación Nacional de Antropología, en la colonia San Jerónimo Lídice, al sur de la Ciudad de México.

Claudia Curiel de Icaza, nueva secretaria de Cultura, habla sobre sus retos y prioridades.

(2024-12-22, Sandra González, Canal 120 Milenio,)

En una entrevista con MILENIO, Claudia Curiel de Icaza, nueva secretaria de Cultura federal, expresó su entusiasmo por los desafíos que enfrenta, destacando su compromiso con la educación artística, la preservación del patrimonio y el fortalecimiento de las comunidades originarias y afroamericanas. Curiel de Icaza subrayó la importancia de implementar una política cultural inclusiva, que aborde las demandas y preocupaciones de diversos sectores, incluyendo la restauración del patrimonio dañado por el sismo de 2017, la ratificación de Diego Prieto en el INAH, el proyecto del tren Maya y la reasignación del presupuesto 2025. Se reporta una reasignación de \$3000 millones para educación artística, el INAH y el Inval, instituciones clave para la preservación y investigación del patrimonio nacional. El presupuesto actual, superior a los 15000 millones de pesos, es considerado sin precedentes en términos de operación.

[Canal 120 Milenio,](#)

AIFA

Proyecta AIFA tener ganancias de 350 mdp para el cierre de este año.

(2024-12-23, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 17)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) proyecta tener ganancias por 350 millones de pesos para este año, su primer comportamiento positivo desde su inauguración. De acuerdo con Isidoro Pastor, director general del aeropuerto, los ingresos proyectados para este año serán de 2 mil 700 millones de pesos, mientras que sus costos de operación serán de 2 mil 350 millones de pesos.

AIFA atiende solo a 3.3 % de los pasajeros

(2024-12-23, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 16)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ya superó los cinco millones de pasajeros al cierre de octubre de año, esto es casi tres millones más que en el mismo periodo de 2023, no obstante, su participación en usuarios dentro de la red nacional de aeropuertos es de apenas 3.3 por ciento. Datos de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), ubicaron a la terminal de Santa Lucía como la octava a nivel nacional en número de pasajeros atendidos entre enero y octubre, lo que le significó el avance de dos posiciones en el top 10.

Combaten el tráfico del patrimonio prehispánico

(2024-12-23, Redacción, Diario de México, . 6)

El gobierno federal bajo la Administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador (2018-2024), recuperó 14 mil 48 piezas arqueológicas que estaban en el extranjero, con lo cual confirmó su postura de combate al tráfico ilícito del patrimonio y las subastas, así lo informó en septiembre de este año Alejandra Frausto Guerrero, extitular de la Secretaría de Cultura federal. Diego Prieto, quien en este gobierno sigue como director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), expuso semanas atrás que el organismo realizó 34 exposiciones internacionales, y restauró el fuerte de San Juan de Ulúa, el fuerte de Perote y el fuerte de San Diego. También subrayó la construcción del Museo del Mamut y el Centro de Investigaciones Paleontológicas en Santa Lucía, Estado de México, donde está el nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), inaugurado el 21 de marzo de 2022.

Bitcoin city: La utopía urbana de Bukele

(2024-12-22, Israel Sánchez, Reforma.com (sitio),)

Amurallada, con un simbólico trazado geométrico, e impulsada por energía verde. Así sería la nueva Bitcoin City, la urbe de ensueño que el arquitecto mexicano Fernando Romero ha proyectado para el Gobierno de Nayib Bukele en El Salvador. Parece, pues, que en tanto permanezca en el poder alguien como Bukele, los proyectos de Fernando Romero en El Salvador -donde se estima que cerca de una sexta parte de la población está al borde de la hambruna- tendrán un mejor fin que el fallido NAICM, acaso todavía un tema sensible para el arquitecto mexicano que rechaza responder cualquier pregunta relacionada, e incluso evade decir si ya ha viajado desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Aeroméxico convierte a Jalisco en un hito logístico de México

(2024-12-22, Redacción, Reporte Índigo (sitio),)

Aeroméxico será la empresa a cargo de las 4 nuevas rutas aéreas, por lo que suma su presencia al 13% de la participación de mercado que tiene en Jalisco. De enero a noviembre de 2024 ha transportado a más de 2.8 millones de pasajeros. Actualmente, Guadalajara tiene en promedio 14 vuelos diarios desde las 6:00 a las 22:00 horas al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM); y dos vuelos al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

SICT

Registran avance en autopista

(2024-12-23, Verónica Reynold, El Heraldo de México, . 17)

La recuperación de la autopista Acatzingo-Ciudad Mendoza lleva un avance de 70 por ciento, tras el retiro de 105 mil metros cúbicos de material derrumbado y rocas de gran volumen, informaron la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y Caminos y

Puentes Federales (Capufe). Este retiro forma parte de los trabajos de la primera etapa para la recuperación del tramo 230+400 kilómetros en el cuerpo B, de la autopista Acatzingo-Ciudad Mendoza. Aclaró que aún y cuando dicho camino sea temporal mientras se continúa con los trabajos de la segunda etapa, este contará con todas las medidas de seguridad, vigilancia y prevención de accidentes que marcan la normatividad por parte de la SICT, así como Capufe, como organismo a cargo de la concesión.

[Excélsior \(Sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [NotiMX \(Sitio\)](#), [Milenio Diario](#),

IP ve riesgo de mayor deuda pública en 2025

(2024-12-23, Redacción, La Razón de México, . 17)

El Gobierno de México se propuso reducir 3.6 por ciento, en términos reales, el gasto total para 2025, y podría ser una buena señal para los mercados financieros como para la calificación soberana de México; no obstante, quizá no sea suficiente para reducir el déficit público, además, se enfocará en "privilegiar objetivos políticos" como proyectos de rentabilidad no comprobable y "programas de transferencias", lo que podría ocasionar mayor deuda pública, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) en un comunicado. De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) aprobado, 35 ramos de la administración pública tuvieron recortes en la comparación con el presupuesto de 2024; pero los rubros que sí tuvieron un aumento de presupuesto fueron los proyectos y programas prioritarios de la actual administración. El presupuesto para desarrollo agrario, territorial y urbano aumentó 183 por ciento; 65.1 por ciento incrementó el gasto para la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), con las obras ferroviarias; no obstante, el monto asignado a Salud se redujo 34 por ciento; seguridad cayó 36.2 por ciento o medio ambiente y recursos naturales decreció 34 por ciento, indicó el CEESP.

[La Razón On line \(Sitio\)](#),

Telecomunicando // Las tres ventanillas

(2024-12-23, Irene Levy, El Universal, . 26)

El viernes pasado se publicó en el Diario Oficial la reforma constitucional en materia de simplificación orgánica. La redacción del marco jurídico en este momento nos indica que las facultades regulatorias de telecomunicaciones y radiodifusión pasarán a la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT) y todas las de competencia económica al órgano descentralizado que se creará con las nuevas leyes. Sin embargo, la presidenta Claudia Sheinbaum sorpresivamente propuso un nuevo esquema de organización en su mañana del 13 de diciembre. "El IFT divide sus funciones en tres instituciones", dijo: la parte más técnica se va a la ATDT; competencia económica y regulación de concesiones privadas irán al nuevo órgano descentralizado, que estará sectorizado a la Secretaría de Economía, y la regulación de concesiones públicas y sociales, en la SICT. Tres ventanillas para un mismo sector.

[El Universal \(sitio\)](#),

Vacaciones de Navidad: Alertan a automovilistas que viajarán en carretera

(2024-12-22, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

Ser precavido al manejar en carretera durante la época decembrina es fundamental debido al aumento en el volumen de tráfico, las condiciones climáticas variables y la presencia de conductores con posibles distracciones o bajo los efectos del alcohol. En México muchas personas viajan largas distancias, lo que incrementa el riesgo de accidentes por fatiga o exceso

de velocidad. Adoptar medidas como revisar el estado del vehículo, planificar la ruta, respetar los límites de velocidad y mantenerse alerta puede marcar la diferencia para garantizar un viaje seguro y disfrutar plenamente de las festividades. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) recientemente emitió recomendaciones para un viaje seguro por carretera en estas vacaciones decembrinas, cuando estas se encuentran más congestionadas de lo común, si quieres conocer todos los detalles, quédate con nosotros, aquí te los decimos.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Aprueba IECM presupuesto de 883 millones para la elección judicial local

(2024-12-23, David Polanco, El Independiente, . 11)

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) actualizó su Proyecto de Presupuesto de Egresos 2025, en el que incluyó recursos precautorios por 883 millones 404 mil 652 pesos para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la capital del país. Dichos recursos se utilizarán para la votación del primer domingo de junio de 2025, día en que se elegirán a jueces y magistrados también de la CDMX, como parte de los cambios hechos en la reforma al sistema judicial, en el que se votarán cargos de jueces, magistrados y ministros, para lo cual se asignaron en el Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año 7 mil millones de pesos.

[Mensaje Político \(Sitio\).](#)

REFORMA ENERGÉTICA

Se requiere 15 mil mdd para cumplir metas de energías limpias

(2024-12-23, Christopher Calderón, El Financiero, . 1, 16)

El gobierno necesita cerca de 15 mil millones de dólares para cumplir con las metas de transición hacia energías limpias y atender la demanda de 9 mil 500 megawatts adicionales que requerirán las industrias hacia 2030, por lo que ven indispensable la colaboración del sector privado. "El Plan Nacional de Energía prioriza un incremento en el uso de fuentes de energía limpia, vemos claramente que se está promoviendo la transición energética con una meta del 50 por ciento de electricidad generada mediante fuentes renovables para el 2030", indicó Juan Acra López, presidente del Consejo Mexicano de la Energía (Comener).

Ence adquiere su primera planta de biometano

(2024-12-23, Carlos Molina, Milenio Diario, . 3)

Ence pisa el acelerador para reducir el peso de la celulosa en su negocio y ampliar el de las energías renovables. La compañía ha confirmado la adquisición de la primera planta de biometano, situada en el municipio de La Galera (Tarragona), en una instalación de cinco hectáreas diseñada para producir hasta un máximo de 50 gigavatios hora (GWh) al año. El plan trazado por Ence Biogas, la filial de Ence para este tipo de energía, pasa por alcanzar una producción de 1.000 GWh al año en 2030, lo que supondría un 5% del total nacional, según la última actualización del Plan Nacional Integrado de Energía y Clima (PNIEC).

Transición energética: Son necesarios 15 mil mdd de para cumplir las metas

(2024-12-23, Christopher Calderón, El Financiero (Sitio),)

El gobierno necesita cerca de 15 mil millones de dólares para cumplir con las metas de transición hacia energías limpias y atender la demanda de 9 mil 500 megawatts adicionales que requerirán las industrias hacia 2030, por lo que ven indispensable la colaboración del sector privado. "El Plan Nacional de Energía prioriza un incremento en el uso de fuentes de energía limpia, vemos claramente que se está promoviendo la transición energética con una meta del 50 por ciento de electricidad generada mediante fuentes renovables para el 2030", indicó Juan Acra López, presidente del Consejo Mexicano de la Energía (Comener).

Integración latinoamericana, tema central en la agenda de Sheinbaum

(2024-12-23, María Merced González, El Heraldo de México (sitio),)

En días pasados, nuestra presidenta, Claudia Sheinbaum, sostuvo un encuentro con su homólogo colombiano Gustavo Petro, de visita en Ciudad de México, para conversar sobre la agenda bilateral y la unidad latinoamericana, uno de los temas que serán cruciales en 2025, con la llegada de Donald Trump al gobierno de Estados Unidos. El discurso del actual gobierno del segundo piso de la Cuarta Transformación destaca la importancia de la unidad regional frente a desafíos globales como la transición energética, la seguridad alimentaria y la migración. La jefa del Ejecutivo ha expresado que los problemas que enfrenta América Latina no pueden resolverse de manera aislada, sino mediante una colaboración sólida que priorice las necesidades de la región.

Autos chinos conquistan las calles de América Latina

(2024-12-22, Xinhua, Uno TV Noticias (Sitio),)

En los últimos años, cada vez más conductores latinoamericanos prefieren manejar autos chinos, en medio de la cooperación entre América Latina y China en lo relacionado con la cadena industrial automovilística y los vehículos de nueva energía, según un artículo publicado recientemente por el Diario del Pueblo. A medida que crece el conocimiento sobre las marcas chinas, con mayor frecuencia los consumidores de la región ven en los productos chinos la primera opción para comprar autos.